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【プログラム】	 ◇脇　正典ガバナー　公式訪問
	 	卓話内容：「分け入っても分け入っても青い山」（種田山頭火）ロータリー道を究めることもこれに似ている。

「ロータリーは機会の扉を開く」のスローガンをコロナ禍の下、工夫して行い、奉仕・親睦・多様性・高潔性・
リーダーシップを常に大切に活動して戴きたい。①衛星クラブを8人、69ドル納入によって創設②5年先
を見越した戦略委員会の設立③新会員を慎重に選ぶ。④ポリオの根絶。以上の4つのテーマが指針。ガ
バナー信条は「不易流行　楽しくなくてはロータリーではない」。不易の①は職業倫理。渋沢栄一「論語
と算盤」会社経営は経営戦略と論語の精神が必要、儒教の精神とロータリーの精神は似ている。A.F.シ
ェルドンは「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」と表明している。積善余慶、忘己利他等を最近
のR.I.は言わなくなったが大事な事。不易の②はノーブレス・オブリュージュの精神。ロータリー財団への
御理解と御支援を引き続き御願いしたい。不易の③は「親睦を大事に」。コロナ禍の下、炉辺会合など小
さい単位の親睦を重ね、新入会員にも声をかけ大事に育んで戴きたい。不易の④は家庭教育の充実。教
育基本法にも親は子供の教育に責任を有するとある。流行の①は時代に合わせ変遷する用意をすること、
その為に多様性と柔軟性が必要である。②は「合同例会」も検討すべき。③少子高齢化の対策として「婚活」
をロータリーが手掛けるのもよい。④他団体との連携活動もよい。同じような活動ならば一緒に行えばよい。
他団体をサポートするのもよいかも。⑤会員減少の対策は若い人や女性へ扉を開けること。ロータリーとは
何かを問われたら、私がロータリーであると答えて戴く、そんなロータリアンになって参りましょう。

【 出 席 率 】 前々回　休会　今回　89.39％（会員70名・欠席 7名・免除 4名）
【 来 　 客 】 ◇国際ロータリー第 2710 地区　ガバナー　脇　正典様（防府ロータリークラブ）
	 ◇国際ロータリー第 2710 地区　地区代表幹事　松原博幸様（防府ロータリークラブ）
	 ◇国際ロータリー第 2710 地区　グループ8　ガバナー補佐　南　利次様（呉東ロータリークラブ）
	 ◇国際ロータリー第2710地区　グループ8　ガバナー補佐幹事　阪井善和様（呉東ロータリークラブ）
【他クラブ出席者】	 ◇島村・長尾（龍）君（8/13 広島北）下瀬君（8/20 北海道 2500ロータリーEクラブ）　　　3名
【 欠 席 者 】	 ◇岩本・坂田・太刀掛・長尾（龍）・中野・増岡・道原君　　　7名
【出席免除者】	 ◇奥川・海生（孝）・武田（保）・藤井君　　　4名
【幹事報告】	 ◇	呉ロータリークラブとしての「新型コロナウィルス感染症対策指標」を作成しました。例会中にポ

ストに入れておりますので、バッジを返す際に忘れずにお取りください。尚、その指標に従い、本
日より例会形式をスクール形式＋お弁当に戻しております。暫くはこの形式が続きますので、ご理
解とご協力をお願い申し上げます。

	 ◇	従事する企業の方針や指示で例会出席できない会員の方に対し、特別措置として出席とみなす事
としました。私の承知している限りでは、増岡組の増岡さん、中国新聞の岩崎さんがやむを得ず
欠席されているかと思いますが、このお二人含めそれ以外の該当者の方も事務局迄ご申告下さい。

	 ◇	例会後、写真撮影を行います。その後 13時 40 分よりクラブフォーラムを開催しますので、出席
される方は宜しくお願いします。会場は4階となっております。

【委員会報告】	 ◇	佐藤政秀　呉RC電子化特別委員長…事務局作業の効率化。会費支払についてアンケート実施（口
座振替新手段）半数になった場合、クラブの負担手数料は無料。出欠席の回答をメールなど活用も検討。

【 S . A . A 】	〈ニコニコ御紹介〉
	 ◇国際ロータリー第 2710 地区ガバナー　脇　正典様
	 ◇国際ロータリー第 2710 地区グループ 8ガバナー補佐　南　利次様
	 ◇	大之木精二君…9月1日に当グループは創業100 周年を迎えますが、朝刊に記事を掲載して戴き

ました。我がクラブには創業100 年以上の長寿企業が 1ダースも存在しており漸くその後塵を拝
するようになっただけですが、これを機に初心に還り「自省利他」の精神で地域社会の為に微力
を尽くして参ります。引き続いての御指導御鞭撻を賜りますよう御願い申し上げ、中国新聞呉支
社長の岩崎さんに厚く御礼申し上げます。

	 ◇	大塩　俊君…次の日曜日朝 9時半からテレビ新広島「そーだったのかカンパニー」番組で取り上
げて戴きます。

	 ◇	大之木（小）君…今朝の中国新聞さんに弊社100 周年の記事を掲載して戴きました。皆様のおか
げの100年と衷心より御礼申し上げます。

	 ◇事業所設立記念日の御紹介
	 ◎ニコニコ基金金額　34,000円（累計金額　346,500円）



　呉ロータリークラブは8月27日の例会で、国際ロータリー第2710地区の脇正典ガバナー（防府ロ
ータリークラブ所属）の公式訪問を終えました。脇ガバナーの講話は、ロータリアンとしての豊富な
経験に裏打ちされるとともに、教育者、歴史家ならではの視点もあり、お話の奥深さに感銘を受けま
した。若輩会員の身で僭越ながら、お話の中で特に私の印象に残った部分を紹介させていただきます。

・「ロータリー道」を究めること
　脇ガバナーは防府出身の種田山頭火の句「分け入っても分け入っても青い山」を引用し、この句に
詠まれた山頭火の心境とロータリー活動を重ねられました。人類普遍の徳目を追求するロータリー道
を究めるために、RIが掲げる柔軟性、多様性の一方、根幹をしっかり守らなければならない、と指
摘されました。

・ガバナー信条「不易流行～楽しくなければロータリーではない～」
　不易流行とは、変えてはならないところと、時代に合わせて変えるべきところを併せ持つことです。
「不易」の例として、脇ガバナーは第一に職業倫理を挙げられました。職業を通して誰にも恥じるこ
となく、社会に貢献すること。日本近代資本主義の祖、渋沢栄一の著書「論語と算盤」を事例に、経
営戦略と論語の精神という二つの要素を両立する大切さを指摘されました。その上で東洋思想の原点
といえる「易経」にある「積善余慶」という言葉が、1908年にシェルトンが提唱した「最もよく奉
仕する者、もっともよく報われる」という標語と相通じる点などに触れ、日本にもともとある精神と
ロータリーの理念が合致したから日本にロータリーが根付いたという考えを示されました。さらに寄
付、親睦、家庭教育の充実も「不変」のこととして挙げられました。親睦についてはコロナで難しく
なってはいるが、委員会単位や炉辺会合など小さな単位の親睦は、新会員の居場所にもなるというご
指摘がありました。
　一方の「流行」、つまり変えていくべき事例としては他の団体との連携を挙げられました。社会奉
仕においてはロータリーだけでなくJC、商工会議所、ソロプチミスト、ライオンズクラブなどとの
幅広い連携が望ましいことを指摘されました。また会員増強では、世界の女性会員の割合が24%に
対し、2710地区では5%と少ないことから女性会員を増やすことを要望されました。その上で、会員
増強はクラブと個々のロータリアンの魅力があってこそだと指摘され、「自信を持って私がロータリ
ーです」と言えるように精進してほしい、と呼びかけられました。

・ご先祖が水軍
　脇ガバナーはご先祖が毛利家傘下の水軍で、蒲刈一帯を拠点にしていたことを明かされました。関
ケ原の合戦後に下松、さらに三田尻（現在の防府市）に根拠地を移して現在に至るそうです。2710
地区は安芸、周防、長州と、毛利の関係でまとまりがあり、これからもワンチームとして協力してい
きたい、とのお言葉にうなずきました。防府での地区大会は来年5月に延期となりましたが、歴史家
の本郷和人先生の記念講演は予定通りです。呉ロータリーからも多数、地区大会に集えるようなコロ
ナの状況であってほしいと願わずにはいられません。

広報・クラブ週報委員会　岩崎　誠

脇ガバナーの講話を聞いて
岩崎　誠


